

EL EPAGNEUL BRETON



EL EPAGNEUL BRETON, PERRO CONTINENTAL, siguiendo con la tesis mayoritaria, encuentra sus orígenes en la Bretaña Francesa, país del cual es la raza más difundida en el mundo. Su morfología parecida a la actual se remonta al año 1865 y tiene por cómplices necesarios, a los nobles ingleses, que por ese tiempo cazaban en la campiña francesa y que, por obra y gracia de la cuarentena, dejaban sus perros, en especial el setter, al cuidado de los lugareños; de ahí que la cruce con los Epagneul Breton fuera un hecho de la naturaleza inevitable.

Al año 1907 lo podemos definir como el del "despegue del Epagneul Breton", ya que se funda en Laudéac, el "Club de Epagneul Breton de Cola Corta" y el 31 de mayo de ese año la Sociedad Central Canina Francesa, reconoce la raza. En el año 1908, se confeccionó el primer Standard, en Guingamp, bajo la supervisión del Veterinario Grand Chavin y el Dr. Meguin, modificado en 1933 y 1938 gracias al estudio efectuado por el especialista de la raza Ronal De Kermadec. De ahí hasta nuestros días, con pequeñas modificaciones, se mantiene el Standard originario. Casualmente este último, De Kermadec, ubica en la persona del Vizconde de Pontavice (enamorado de la caza y criador de la raza Setter), al autor de la primera cruce entre una hembra Setter y un macho Epagneul Breton, de la cual nace una hembra Blanca-Naranja, que el Vizconde se reservó y a partir de la cual se origina la raza, aprobándose el definitivo en 1956. Un comentario más: en sus comienzos solo se aceptaban los colores Blanco Naranja y Blanco Marrón, recién en 1956 se aceptó el color Blanco y Negro.

Carácter: El Epagneul Breton, además de sus excelentes cualidades venatorias, que lo hacen uno de los más completos en estas lides, y que lo han hecho acreedor a esas frases como: "pequeño gran perro de muestra", "una pesadilla para la liebre", "tiene un no se que", reúne una serie de características que lo transforman en un excelente perro de compañía. Es cariñoso, de nula hostilidad, fiel a su amo como pocos, amigable (demasiado, lo que lo descarta como perro de guardia) con los extraños, equilibrado emocionalmente, excelente

compañero cotidiano, de mediana contextura, lo que lo torna fácilmente ubicable en el hogar, y perfectamente transportable. Tiene muy buen carácter e inteligencia, disfrutando de la compañía de los niños, a quienes suele cansar de tanto jugar. Solo un llamado de atención: "el trato debe ser justo", no hay que excederse en la disciplina, ni dejarlo que avance en sus pretensiones.

Cuidados: Además de los cuidados que todo perro debe tener, en el Epagneul Breton, debe prestársele atención a los oídos, ya que los mismos se encuentran cubiertos por sus orejas, sobre todo si se ha metido al agua hay que secárselos bien, ya que la humedad puede generarle fuertes otitis; su pelo requiere al menos una cepillada semanal; y su pasión hace que deba tener su horario de esparcimiento físico una vez al día. Otro llamado de atención: "no debe dejárselo solo" en la calle, ya que su bondadoso temperamento hace que se vaya con cualquiera.

Un cuadro que efectuó la revista española Perros de Caza, en su número 107, del mes de Diciembre del año 1999, página 22, nos pareció muy ilustrativo y a continuación lo transcribimos:

FICHA PSICOLOGICA DEL EPAGNEUL BRETON

Muy Baja ★☆☆☆☆
 Baja ★★☆☆☆
 Media ★★★☆☆
 Alta ★★★★☆
 Muy Alta ★★★★★

SENSIBILIDAD
 MENTAL ★★★★★
 CORPORAL ★★★★★
 AUDITIVA ★★★★★
 OLFATIVA ★★★★★

INSTINTO DE MUESTRA ★★★★★
 CAZA ★★★★★
 COBRO ★★★☆☆

CARACTER
 SOCIABILIDAD ★★★★★
 EXITABILIDAD ★★★★★
 AGRESIVIDAD ANIMAL ★★☆☆☆
 MOTIVACION PARA EL TRABAJO ★★★★★
 VOLUNTAD DE COMPLACER ★★★★★

INSEGURIDAD: MIEDO POR
 NERVIOS ★★★★★
 RUIDOS ★★★★★
 SOSPECHA ★★★★★

ADAPTABILIDAD
 A LA CASA ★★★★★
 AL TERRENO ★★★★★
 A LAS PERSONAS ★★★☆☆

GENTILEZA CRIADERO AUNKENK
 SOCIO ADHERENTE DE AICACYP N° 6482

